
韩红说自己始终怀着一种对艺术的信仰。与信仰一脉相承
的，是她对生活和事业的看法。她说：“音乐在我眼里不仅仅是工
作，还是一种担当。”虽然这些年体会到了太多的无奈，但她依然
认为人生要寻找的终极目标不是其他，“是不断地给予”。
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韩红
越简单越是充满力量

留任第二季《中国梦之声》评委，韩

红说，不管搭档换成了谁，她都能在最短

的时间内和他们擦出火花。在北京站试

音会上，有一名学员做自我介绍时说新

婚的丈夫对自己的音乐梦想十分支持。徐

若瑄很有共鸣地表示，她老公也非常支

持她的工作。这番对话也得到了同为已

婚人士的任贤齐的赞同。唯独单身的韩

红感觉孤独无助，她气愤地表示，“有老

公了不起啊，我也有。节目组，给我来十个

老公”！全场笑翻。现场 Live
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所有的表达来自于即兴的发挥

Q:去年的小伙伴都因为工作的关系没有办法再来《中国梦之声》做评审，为什么

你会放下繁忙的工作继续留任？

A:前两天，知道我要来上海，伟忠哥、小黄黄（黄晓明）和Coco他们都给我发来了

短信，一方面是关心我，希望通过我对新一届的Idol选手传达祝福，另一方面他们也表

达了自己非常想念这个舞台的心情。我觉得很感动、很温暖。伟忠哥说：“今年我不能陪

你了，如果今年你心脏再不舒服的话，要自己细心养，你要多保重。”说心里话，本来我

们来参加这个节目，都是大家接一个工作来赚钱，但是没有想到在这个节目中大家把友

谊升华到了这种程度。所以这一次，我又忍不住来了。后来听到徐若瑄和任贤齐两位也

加入这个团队，我心里也是一阵暖流，觉得自己又来对了。

Q:你的意思是，有信心可以在节目中和两位创造出很好的化学反应吗？

A:你们不要把宝押在我身上，因为我是完全即兴的一个人。我从来不会设计应该

怎么和他们玩。去年也是，在《中国梦之声》之前，你们印象中的黄晓明是这样的吗？也

是因为我的刺激，让大家了解了一个不一样的黄晓明。我在节目中平均两分钟唱一次

“Baby, baby, baby, oh like……”后来，两人不但公布了恋情，Angelababy还短信来感

谢我。所以，今年也是这样，你们先给我两轮的时间，让我探探对方的底线，然后，我自

然会用我的办法来开发出不一样的他们。

担当让我的心越来越宽

Q:那对于一个全面发展的Idol来说，哪一点才是至关重要的？

A:首先要本性善良。你可以从他讲话、音乐的表达或一些小动作中感受到这个人的

感情。现在参加选秀的很多年轻人，其实都还是个孩子。但是为什么他可以成功？就是

因为他一方面还保有孩子的纯真，但是又在某一方面有着他成熟的世界观。我从来不

觉得80、90后的孩子有什么不行，只是这些年轻人都很自我，想怎么样就怎么样，但是

你不能说他们这样是错的，因为这是时代发展的必然产物。但有一点就是，在面对大是

大非的时候必须有自己的担当。因为我觉得这个社会、我们的娱乐圈，最缺乏的就是“担

当”这两个字。所谓成败论英雄，应该是成也英雄，败也英雄，就算败了又怎么样，我敢

担当啊。什么是担当，就是不管你做了什么、说了什么，把衣服穿厚点，别怕别人用大板

砖砸你。对于中国娱乐圈来说，到底什么才是能打开艺术之门的法宝，是毒品吗？毒品

充满迷幻色彩，只能让你离现实之门越来越远。一个艺术家、一个音乐家，你没有正常

的生活，不去过真实的生活，你怎么能创造出好的角色，又怎么能写出好的东西。

Q:所以大家都说你是歌坛的“大姐大”，就因为你一直在担当。

A:现在的流行乐坛，没有让我眼前一亮的歌手，要么就是哼哼唧唧，要么就是模

仿。以前是模仿港台歌手，现在是模仿国外的歌手。你就闭着眼睛听，他们声音、技巧都

模仿得和外国歌手一模一样，但是一张嘴唱中国歌，完了。所以我就希望我可以用我的

存在和对待音乐的态度告诉这些年轻人应该怎么唱歌。再一个，我也希望娱乐圈的艺

人们可以团结起来，做一些对社会更有意义的事情。所以我就这样做了，但是我不知道

大家为什么都骂我，网上还有评论说我算什么东西。确实，我不算什么东西，但至少还

算是个好人。通过音乐，我得到了很多财富和关怀，我就想我不能白拿人家的钱啊，我

有我自己的义务，我总要为这个圈子做些什么，所以我就扛着呗。时间久了就养成了一

种阿Q精神和一种阿甘精神：就算听到你骂我也觉得无所谓，转天太阳高照，我还是

我；做什么事情我不想结果，也不想得到什么，都认真去做，这样就ok了。这是我这些年

来觉得自己变化最大的地方，因为我觉得我的心越来越宽了。

Q:所以你做音乐、出专辑也是这样的态度，不管市场怎么不景气，不管别人怎

样，你还是要花大价钱，认认真真地做好。

A:的确，现在做音乐特别简单，花两万元也能做一个专辑，找一个小棚录音，在电

脑上一合，转天就成了。但是我做一个专辑要花一百多万。所以，还是看你想要的是什

么。我就觉得，如果我花两万元做一个专辑，对得起我自己的声音吗？对得起喜欢我的

人吗？当你得到特别多的东西的时候，你没有往外付出，就不觉得身上别扭吗？不觉得拧

巴吗？这些年我得到了太多东西，有钱、有名气，这些都从另一方面监督着我，让我想着自

己该怎么办。所以我就想，我要做好人、做好的音乐、要更多地给予，这样我心里就踏实

了、舒畅了，也不觉得演出的时候人家给我钱我拿着心里不舒服了。所以，做音乐用掉的精

力、花掉的钱，对于我来说不是所谓的浪费或者炫技，因为不管是唱一首歌还是做一件

事，你只要抓住它最根本、最朴素、最简单的东西，可能就是最充满力量的东西。

不管是唱一首歌还是做一件事，你只要抓住它最

根本、最朴素、最简单的东西，可能就是最充满力

量的东西。


